LA NACION

Trabajan más, pero ganan menos que ellos

En el mundo lo hacen entre dos y tres horas más por día que los hombres, según la ONU

MIÉRCOLES 21 DE OCTUBRE DE 2015

La mitad de las mujeres en edad de trabajar actualmente tiene un lugar en el mercado laboral, comparado con entre siete y ocho de cada 10 varones. Pero, al tomar en cuenta las tareas domésticas y el cuidado de los hijos, ellas terminan trabajando entre dos y tres horas más por día que los hombres. Depende de si viven, respectivamente, en una nación desarrollada o en vías de serlo.

Aun así, ganan entre el 70 y el 90% de lo que cobran ellos cada mes, en promedio.

Así surge de la nueva edición del informe que las Naciones Unidas publica cada cinco años sobre la situación mundial de la población femenina en los 193 países miembros. El reporte "Las mujeres en el mundo 2015", que se presentó ayer, "traza una perspectiva nítida de la necesidad de alcanzar la igualdad entre los géneros", según afirma la organización con sede en Nueva York.

Aunque los hombres hoy se dedican más a las tareas domésticas y los cuidados familiares que sus padres o sus abuelos, aún es un terreno en el que prevalece la dedicación femenina. Cuando se tienen en cuenta ambas obligaciones en el hogar, en el mundo las mujeres les

conceden tres horas más al día que los hombres a esas tareas no remuneradas en los países en desarrollo y dos horas más en las naciones desarrolladas.

Actualmente, la ONU estima que el 75% de los hogares monoparentales en el mundo está a cargo de madres solteras con hijos. En este caso, para las mujeres, el trabajo de tiempo parcial suele ser una forma de poder con todas las responsabilidades y sostener la familia.

La Argentina y Nicaragua son los países de la región con mayor proporción de mujeres que trabajan medio día. En ambos países, de acuerdo con el informe, el 35% de las mujeres tiene un trabajo de tiempo parcial, comparado con el 26% promedio regional, el 9% en el este de Europa y el 15% en el sur de ese continente.

Las diferencias de género también persisten de acuerdo con el tipo de ocupaciones, sobre todo en los países en desarrollo. Las mujeres superan el 70% de los puestos en el campo del trabajo doméstico, la educación, la salud y el trabajo social. En el área de la información y las comunicaciones, tanto en los países desarrollados como en desarrollo están más rezagadas: ocupan el 33% de los puestos de trabajo. Por ejemplo, un 7% de los directores de cine y un 23% de los productores son mujeres.

Y, en general, por cada dólar que gana un hombre, una mujer gana entre 70 y 90 centavos por las mismas tareas. Esta asimetría aún prevalece también en los cargos de decisión y de poder. El informe de la ONU se refiere a que en las áreas de política y gobierno, creció la participación de las mujeres, pero no lo suficientemente rápido como para acercarse al nivel de cargos que ostentan los varones.

LA NACION | Sociedad

Copyright 2015 SA LA NACION | Todos los derechos reservados